



## RAPPORT ANNUEL DU PRÉSIDENT CENTRAL

Chers membres d'honneur

Chers déléguées et délégués

Chers collègues

La rétrospective sur l'année échiquéenne 2018 montre que l'engagement important à tous les niveaux n'apporta pas toujours les résultats escomptés.

- Notre **nombre de membres** était de 5'658 en avril. Ceci représente une diminution de presque 200 membres par rapport à l'année précédente. Une première analyse montre que la moitié des clubs enregistraient un recul de leurs membres. L'autre moitié des clubs voyait le nombre de leurs membres stable voire en augmentation. L'on peut se demander ce que ces clubs font visiblement de mieux, et quelles idées peuvent être reprises ? « Fais de bonnes choses et parle-en ! » - la plateforme YourSwissChess est faite pour ça. Il est permis de copier !
- En 2018 toujours, quatre **modules de formation** ont été organisés et suivis par 54 membres. Le fait que nous ayons pu organiser un cours de formation complémentaire de moniteur juniors en français me réjouit particulièrement. Je suis persuadé que ces investissements porteront leurs fruits.
- Notre demande d'adhésion des échecs au **programme «Jeunesse+Sport»** fut malheureusement refusée par l'Office fédéral du sport OFSPD sous motif de manque de mouvement dans les Echecs sport. Nous étudions actuellement nos possibilités (juridiques) de contester cette décision incompréhensible.
- Lors des **Olympiades d'échecs**, les équipes des dames et des messieurs se classèrent aux très bonnes 32<sup>e</sup> et 34<sup>e</sup> place, nettement devant leurs rangs de départ. A la **Mitropa-Cup**, l'équipe des messieurs resta longtemps dans la course au podium et fêta un joli succès avec un 4<sup>e</sup> rang. **Fabian Bänziger** y réalisa sa 3<sup>e</sup> norme de MI et devint le plus jeune MI de Suisse à l'âge de 16 ans.
- Notre **site internet** enregistra un nouveau record avec 256 nouvelles (+34) et, avec 1,3 million de visiteurs, doubla presque la fréquentation de l'année précédente (700'000 visiteurs).



- À la suite de la révision des statuts et des prescriptions pour les tournois et compétitions (PTC), la formule du **Championnat suisse individuel (CSI)** a été revue. La participation de la base des membres fut un succès total. 403 réactions menèrent aux modifications suivantes: tournoi annuel pour le titre chez les dames et les messieurs, 8 catégories, début des rondes à 14.00 seulement et délai de forfait de 30 minutes, et, dès 2020, une seule semaine de vacances pour la participation au CSI suffisante pour 90% des participants.
- Les **comptes annuels 2018** affichent à nouveau un résultat positif. La comptabilité récemment externalisée nous pose de grands défis dans les procédures et l'interface. La base financière à nouveau améliorée apporte de la sécurité dans la planification, et le financement de l'organisation de la Mitropa-Cup 2020 est assuré.

Je remercie pour terminer cordialement :

- Toutes les joueuses, les joueurs d'échecs ainsi que les membres de comité des clubs pour leur engagement en faveur des Echecs sport.
- Pour tous les feedbacks ouverts et sincères ainsi que toutes les discussions constructives nous aidant à faire avancer les choses.
- Tous les fonctionnaires pour leur activité bénévole dans notre Fédération, qui demande non seulement des connaissances et de l'expérience, mais également beaucoup de temps et un sens des priorités en conséquence.
- Tous les publicitaires, les clients, les donateurs, les sponsors et particulièrement la Fondation Accentus ainsi que la Fondation de jeunesse pour leur important soutien financier.
- Mes collègues du Comité central et nos collaborateurs pour leur grand engagement et leur collaboration constructive.

Avec l'optimisme et la persévérance d'un coureur de marathon - salutations sportives et beaucoup de succès

Peter A. Wyss  
Président central